

Producción de crudo en marzo llegó a 771.732 barriles por día

ENERGÍA. CUANDO SE HACE LA COMPARACIÓN MES A MES, FRENTE A FEBRERO, LA PRODUCCIÓN DIARIA DE PETRÓLEO REGISTRÓ UN INCREMENTO DE 1,55% Y LA SOBREPASÓ EN MÁS DE 10.000 BARRILES

BOGOTÁ

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) reportó que la producción de petróleo durante marzo fue de 771.732 barriles promedio por día, lo que significó un aumento de 2,61% frente a la registrada en el mismo mes de 2022, cuando fue de 752.143.

Cuando se hace la comparación mes a mes, frente a febrero, la producción diaria de petróleo registró un incremento de 1,55% al sobrepasar en más de 10.000 barriles día la de dicho mes.

Según la ANH, el aumento de la producción entre marzo y febrero de 2023 se debió al crecimiento de los resultados, principalmente, en los campos: Quifa, Caño Sur Este, Rumba, Pendare, La Belleza, Hamaca y Kitáro.

El promedio anual de producción, entre marzo de 2022 y el mismo mes de 2023, fue de 768.427 barriles de petróleo por día, lo que representa un incre-



Ricardo Bonilla
Ministro de Hacienda

“El país está escandalizado porque se ha dicho que no vamos a dar más contratos de exploración petrolera, pero no dijeron nada cuando pasaron ocho años sin firmar contratos”.

US\$72

ES EL PRECIO PROMEDIO DE AYER PARA EL BARRIL DE PETRÓLEO BRENT EN BOLSA PARA ENTREGA A FUTURO.



Síganos en:
www.larepublica.co
Con más información sobre la producción petrolera y de gas en febrero de 2023.

mento de 3,31% respecto a lo registrado para el año anterior, cuando alcanzó los 743.777.

PRODUCCIÓN DE GAS

La ANH también reportó que la producción promedio de gas durante marzo de 2023 (1.065 millones de pies cúbicos diarios (mpcd)) presentó un descenso de 1,21% frente al mismo mes de 2022, cuando fue de 1.078 mpcd.

PRODUCCIÓN DE MARZO SEGÚN MINMINAS



PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO

Marzo
771.732 barriles promedio por día



El crecimiento se presentó principalmente en Quifa, Caño Sur Este, Rumba, Pendare, La Belleza, Hamaca y Kitáro

2,61% más que marzo de 2022

1,55% más que febrero 2023



PRODUCCIÓN DE GAS

1.065 mpcd

Bajó 1,2% frente a marzo 2022

Bajó 1,48% frente a febrero 2023

PRODUCCIÓN DE MARZO SEGÚN CAMPETROL

Indicador	Marzo 2023	ANUAL		MENSUAL	
		Marzo 2022	Variación Absoluto (Var. Porcentual)	Febrero 2023	Variación Absoluto (Var. Porcentual)
Brent (US\$/BL)	78,4	78,4	-38,9 (33,1%)	82,6	-4,2 (5,1%)
Producción Petróleo (miles por día)	771,7	771,7	20,3 (2,7%)	757,3	14,5 (1,9)
Producción Gas (Mpcd)	1.059	1.059	-19,3 (1,8%)	1.081	22,0 (2,0%)
Taladros	136	136	3 (2,3%)	142	-6 (4,2%)
Exportaciones (En US\$ millones)	1.265	1.265	-163 (11,4%)	1.026	239 (23,3%)

Frente a febrero de 2023, la producción promedio de gas comercializado en el tercer mes del año registró una caída de 1,48% (1.065 mpcd vs 1.081 mpcd).

Durante marzo de 2023, se reportó un aviso de descubrimiento en el pozo Tororoi-1 del contrato E&P LLA-87. Adicionalmente, se perforaron ocho pozos exploratorios y 55 de desarrollo.

Respecto a la adquisición de sísmica exploratoria, durante el tercer mes del año se reportaron 204,45 km, distribuidos en 197,33 km 2D equivalente, que corresponden al convenio de explotación CE Magdalena medio en el programa Flamencos 3D y 7,12 km correspondiente al contrato E&P Ssjn-1 RC7 Perdices, en el programa Ssjn-1-2D-2021.

El avance acumulado del año al corte de marzo completa 431,09 Km totales.

SE HA PERDIDO CONFIANZA

Según el presidente de la Asociación Colombiana de Petróleo y Gas (ACP), **Francisco José Lloreda**, el país ha venido perdiendo confianza inversionista en los últimos meses.

“Hace 15 o 20 años Colombia era sin duda la niña bonita de la industria en el vecindario, pero no podemos tapar el sol con las manos, esa situación ya ha cambiado”, dijo.

Para **Lloreda** esto se debe a que ya hay otros países que son más competitivos en la industria e, incluso, más atractivos que el nuestro por distintas circunstancias como las distancias entre pozos y demás.

“Todo esto se puede reflejar en algo tan simple como en que

PROMEDIO ANUAL

768.427 barriles de petróleo por día

Incremento de 3,3% frente al año anterior

PRODUCCIÓN

Primer trimestre **767.500 Bpd**
Marzo **771.700 Bpd**
Febrero **757.300 Bpd**

Se debe al incremento de la producción en Meta, Caño Sur, Puerto Gaitán, Meta, Casanare, Arauca, Santander y Boyacá, aportaron el **85,6%** del total de la producción petrolera del país.

en 2013 las inversiones en el sector eran de US\$8.000 millones, y este año estamos hablando de apenas US\$5.000 millones”, sentenció.

Asimismo, para dicho año, cuando el barril tenía un precio cercano a los US\$100 y la tasa de cambio era más favorable que la actual, el país rondaba una producción promedio de un millón de barriles por día equivalente. “Mientras que hoy tenemos una producción por debajo de 760.000 barriles en promedio”.

“COLOMBIA NO ES PETROLERO”

El nuevo ministro de Hacienda, **Ricardo Bonilla**, afirmó una vez nombrado en el cargo que el país “no es petrolero”. Si bien dijo que sí había petróleo, también aclaró que no tenemos los intereses de quienes son potencias.

JUAN PABLO VARGAS CUÉLLAR
@JPVargasCue

ENERGÍA. LA INDUSTRIA MINERO ENERGÉTICA CUESTIONA LAS DECISIONES A UN PLAZO DE HASTA 15 AÑOS

¿Hay una dicotomía entre la transición y las regalías?

BARRANQUILLA

En el marco del Gran Foro de la ACP, que se está desarrollando en Barranquilla, se desplegó un conversatorio en el que se



JULIANA ARENALES

*Enviada especial

planteó el panorama que enfrenta el sector minero energético respecto al plan de transición energética y las regalías que aporta el mismo para la Nación.

Tania Guzmán, subdirectora general del Sistema de Regalías del Departamento Nacional de Planeación, dijo que la cifra de regalías para 2023 y 2024 es de \$30 billones. “Las regalías son una fuente fundamental de los recursos y es importante por-

Francisco José Lloreda, presidente de la ACP y Tania Guzmán, del DNP, coinciden en que hay que hacer un pacto para proteger las regalías.

ACP



que tiene no están tan excesivamente reglamentadas como otros recursos de las finanzas municipales”, comentó.

Por su parte, **Francisco José Lloreda**, presidente de la ACP, planteó una pregunta: “¿qué tan

bien Colombia ha aprovechado los recursos de esta industria?”.

Lloreda complementó que, desde Bogotá hay una mirada distinta a la regional y que de las regalías dependen muchos proyectos municipales, “si la po-

\$30

BILLONES EN REGALÍAS PARA EL BIENIO DE 2023 Y 2024 SE ENTREGARÁN, SEGÚN LOS CÁLCULOS DEL DNP.

lítica pública marchita la industria, en 10 años no habrá regalías”, agregó. Puntualizó que es necesario que las regalías se vean reflejadas en las regiones.

Para el presidente de la Asociación, se debe hacer una transición energética para diversificar la matriz eléctrica. “No se trata de copiar recetas de otros países. Yo no veo claro cómo vamos a sustituir las regalías en un escenario de 10 o 15 años, ¿con qué lo vamos a sustituir?, esa nación que está transfiriendo va a tener menos ingresos fiscales e impuestos, entonces de dón-

de va a sacar los recursos”. Para él, el asunto termina en más impuestos.

Guzmán puntualizó que por su naturaleza los recursos son contingentes, es decir, estos son unos ingresos extra. “Tal vez el problema contra el que tratamos de luchar es considerar las regalías como una fuente permanente de recursos, por ejemplo, los programas de alimentación escolar deberían financiarse con los recursos permanentes”.

Con este punto, **Lloreda** concordó, comentó que “debería hacerse un pacto en el que se defiendan las regalías y se enfoquen en proyectos estratégicos. Pero hay regalías porque hay industria minero energética, entonces hay que defender esta industria”.

*INVITADA POR LA ACP